

## Berichtigung

In der Laudatio „Dr. Heye Heyenga 75 Jahre“, Heft 4/2020, Seite 180, ist uns ein Fehler unterlaufen. Richtig muss es heißen: „So war er von 1992 bis 2008 Vorsitzender des Ärztlichen Kreisverbands Ansbach und wirkte als Delegierter zur Bayerischen Landesärztekammer von 1995 bis 2003 im Bayerischen Ärzteparlament mit.“

Wir bitten, dies zu entschuldigen!

Die Redaktion

## Wahlen bei Ärztlichen Kreisverbänden

Bei folgendem Ärztlichen Kreisverband wurde der Vorstand gewählt:

Ärztlicher Kreisverband Erlangen

1. Vorsitzender:

Dr. Florian Schuch, Facharzt für Innere Medizin und Rheumatologie, Erlangen (Wiederwahl)

2. Vorsitzender:

Dr. Andreas Tröster, Facharzt für Anästhesiologie, Erlangen

## Preise/Ausschreibungen

### Oppenheim-Förderpreis für Multiple Sklerose

Bereits zum elften Mal schreibt die Novartis Pharma GmbH den Oppenheim-Förderpreis für Multiple Sklerose (Dotation: 100.000 Euro) aus.

Ziel des diesjährigen Preises, der unter dem Motto „Multiple Sklerose – forschen und verstehen“ steht, ist die Förderung junger Wissenschaftler im Bereich der Multiplen Sklerose und der benachbarten Wissenschaften zur Verbesserung des Verständnisses hinsichtlich der Ursache, Epidemiologie, Diagnostik und Therapie der Erkrankung.

Der Projekt-Förderbetrag beträgt 50.000 Euro für die Kategorie Präklinik und 50.000 Euro für die Kategorie Klinik. Antragsberechtigt sind wissenschaftlich tätige akademische Mitarbeiter unter 40 Jahren, die noch keine Professur innehaben, oder Forschungsgruppen an Universitäten und vergleichbaren Einrichtungen in Deutschland. – *Einsendeschluss: 22. Mai 2020.*

Weitere Informationen: Novartis Pharma GmbH, Clinical Research Neuroscience, Oppenheim-Förderpreis für MS, Roonstraße 25, 90429 Nürnberg, E-Mail: [oppenheim.foerderpreis@novartis.com](mailto:oppenheim.foerderpreis@novartis.com), Internet: [www.zusammen-gesund.de/oppenheim-foerderpreis](http://www.zusammen-gesund.de/oppenheim-foerderpreis)

### Ludwig-Deuling-Medienpreis 2021

Die Gastro-Liga e. V. schreibt auch in diesem Jahr den Ludwig-Deuling-Medienpreis (Dotation: 5.000 Euro) aus.

Der Preis wird für Arbeiten aus dem Bereich der Gastroenterologie in der Presse und anderen Medien ausgeschrieben, die verständlich formuliert über die Erkrankungen des Gastrointestinaltraktes (einschließlich Leber, Pankreas, Stoffwechsel und Ernährung) und deren Prävention aufklären oder zum grundsätzlichen Verständnis der Verdauungsprozesse bzw. des Stoffwechsels und der Ernährung beitragen.

Der Preis wird in den Kategorien Print und Elektronische Medien vergeben und mit je 2.500 Euro ausgezeichnet. Es können Beiträge eingereicht werden, die in der Zeit vom 1. Juli 2018 bis 30. April 2020 in deutscher Sprache veröffentlicht worden sind. – *Einsendeschluss: 31. August 2020.*

Weitere Informationen: Gastro-Liga e. V., Deutsche Gesellschaft zur Bekämpfung der Krankheiten von Magen, Darm und Leber sowie von Störungen des Stoffwechsels und der Ernährung e. V., Friedrich-List-Straße 13, 35398 Gießen, Tel. 0641 97481-0, Fax 0641 97481-18, E-Mail: [geschaeftsstelle@gastro-liga.de](mailto:geschaeftsstelle@gastro-liga.de), Internet: [www.gastro-liga.de](http://www.gastro-liga.de)

## Cartoon

